
Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 07 de Diciembre de 2023 21:00

+ Más trabajo para frenar la violencia; Guaymas mejora, pero sigue entre los 50
“Municipios prioritarios” del país; muestra convocatoria en el PVEM; Bernal y García
Manjarrez, los perfilados; mujer (¿Lorenia Valles?) encabezará la primera fórmula para el
Senado, en Sonora

  

  

GUAYMAS, Son. – Sin decir “agua va”, cuál costumbre en las nuevas formas de
gobernar –¿tan feas estarán las cosas en Sonora? --, el gobernador Alfonso Durazo
estuvo en el puerto junto con la secretaría de Seguridad, doña Lola del Río, para
inaugurar lo que llaman “La feria de la paz”.

  

Sobre el tema, dijo que se trata de lograr la construcción de la paz y por eso impulsan
programas sociales y acercan oportunidades laborales a personas que más lo necesitan,
por eso involucran a hombres y mujeres comprometidos por mejorar su entorno.

  

Martha Beatriz López, jefa de la Unidad de Políticas y Estrategias para la Construcción
de Paz con Entidades Federativas y Regiones, de la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana, también estaba. Y hubo lo de siempre, discursos, protesta y
habló de seguimiento a las Jornadas por la paz, para lograr bajar los indicadores de
violencia, en lo cual deben estar sumados sociedad y gobierno.

  

Enseguida, la felicitación y la protesta de trabajar duro por el compromiso con la gente,
que aún espera la estrategia de seguridad que ponga orden en todos los rumbos y
siguió el mensaje de esperanza de que “en nuestra próxima reunión podemos
sorprender con sus resultados a nuestra coordinadora nacional de las Jornadas por la
Paz”. Eso levantó aplausos antes de cerrar con la prometedora expresión de que “le
vamos a entregar las mejores cuentas a nuestro estado".

  

La señora López dijo algo ilustrativo: realizan estas Ferias de Paz en 50 municipios
prioritarios, entre los que se encuentra Guaymas. Pero la buena noticia dentro de esta
muy mala –estamos en los 50 primeros entre 2,500 municipios del país—, es que el
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municipio está mejorando lugares y, de seguir así, podría dejar esa lista.

  

Para cumplir metas, la “Feria de la Paz” ofrece servicios en más de 25 módulos, con
ayudas y oportunidad de encausarse y crecer, a jóvenes a través de DIF, SNE, escuelas,
entre otras. Qué bueno, pues es este sector de la población el más afectado por el
avance de la delincuencia.

  

EL VERDE SE ENGALLA

  

La tarde de miércoles visitó Guaymas el nuevo dirigente del Partido Verde Ecologista de
México en Sonora, el importado de Aguascalientes, Sergio López Ramírez.

  

Pidió, el traído mediante métodos típicos del conservadurismo decimonónico, “un
grupito” para capacitarlos en los nuevos tiempos del partido aún propiedad del ya no tan
“Niño Verde”, pero se llevó la sorpresa de que Mario Bernal, el líder local, le puso 120
personas en el reservado de la Barca de Guaymas. Más que “un grupito”, pues.

  

En pocos municipios ha tenido esta presencia que pudo ser mayor, pero no era
convocatoria general, pues apenas se trabaja en consolidar acuerdos. Pero este tipo de
encuentros con poder de convocatoria, le ayuda a su posición de primero en la lista por
el senado, y en lo que caiga de la mesa de Morena.

  

Hay dos senadurías en el juego de junio, una para morena y otra para el PVEM, la que
quiere Omar del Valle, extesorero estatal y ahora titular de Obras en Sonora.

  

Las diputaciones federales se repartieron 5 para Morena y 2 para el PT. Una, si captamos
bien el mensaje del gobernador en la sierra, la apañará el gerente las siglas salinistas,
Ramón Flores.

  

Lo local se sabrá al comenzar la última semana de diciembre. Si van solos, Mario Bernal
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sabe cómo buscar la alcaldía; aunque prevalece al interior de las siglas la apreciación de
que Jesús García Manjarrez, contador público y asesor financiero con maestría en temas
de administración pública, sería el idóneo.

  

Guaymas tendría expertos diseñadores del futuro para hacer bien las cosas a favor de
todos, cual pregona la agenda cuatroteísta compartida por el Verde. Bernal entonces,
miraría hacia el Congreso del Estado.

  

El dirigente verde en Guaymas dice haber tomado el verde con 150 militantes. Ya elevó a
mil ese número y su confianza es llegar a 5 mil a junio entrante, con seguidores
sumando simpatizantes para completar 15 mil votos, la cifra mágica –comparten todos
los partidos—con la cual se ganará la alcaldía que en 2021 se obtuvo con 17 mil.

  

Eso sí, falta ver el rumbo que tomarán los 13 mil que dejó como base Rodolfo Lizárraga,
alma del PT que, sin él, se quedaría sin rumbo, a menos que se aprecie la herencia del
desaparecido líder a través de Jazmín Gómez y ella aparezca en la papeleta, para
estimular de nuevo ese gran respaldo alcanzado en la pasada elección.

  

Guaymas registra 140 mil votantes en el padrón, pero votan unos 45 mil. Repartidos
entre todas las siglas, brota esa conclusión.

  

Pero volviendo al PVEM, también debe evaluarse lo que hizo entonces y si ayudará el
nuevo paso.

  

En 2021 fueron con un buen candidato, Ricardo Corral, quien alcanzó su regiduría. Pero
la cambió por un puesto estatal --que tardó 2 años en llegar--, para entregársela a Dinora
Alcaraz, quien ocupó el asiento “Verde” en el Cabildo.

  

Pero la dama ya no está en el partido del tucán. La envió al Partido Encuentro Solidario
su ayudador, el aludido Omar, quien creó alianzas con la diputada local Paloma Terán y
Dinora entró por la puerta grande, asumiendo la Secretaría General en Guaymas, al lado
de Oscar Barragán. Si el señor del Valle sostiene su apoyo, seguirá pensando en el
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asiento que hoy lustra Sebastián Orduño en el Congreso sonorense.

  

MUJER, PIMERA FÓRMULA

  

MORENA definió el género de la primera fórmula del Senado en 30 estados.

  

En Sonora, será mujer, confirmó su dirigente, Mario Delgado. Por eso bombardearon las
redes este jueves, los promotores de Lorenia Valles, Célida López y Wendy Briseño,
aunque la primera lleva mano por su rico antecedente de trabajo a favor de las mayorías.

  

ALEJANDRO GARZA LAGÜERA

  

Alejandro Garza Lagüera murió este miércoles 6 de diciembre a los 97 años de edad.

  

Fue empresario muy respetado por las cúpulas del país y cabeza de grupo FEMSA
(Fomento Económico Mexicano), controladora de las principales marcas de cerveza y la
cadena de tiendas de conveniencia Oxxo.

  

 Estudió y fue consejero de prestigiosas instituciones educativas de México y EU,
centros de investigación y fundaciones, así como del Acton Institute, que premió su
labor como "Guardián de la Libertad", que destaca la dignidad humana y la dedicación al
bienestar humano. Un ejemplo.
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